

興味深い記事等有難く拝読

「人生の指針」に感銘

横浜市 孝道山
岡野正貫統理

小林 孝様
栃木県



『成寿』秋季号ご恵送賜ります
して有難うございます。豊富
なカラー写真と共に有益な情
報に満ち、特に猊下の「人生
の指針」の有難いお言葉、ま
た御寺正統継承者であられる
ご三男様はじめ二人の日本僧
のタイ国仏教具足戒受戒式の
実際の模様について詳細なり
ポート等、大変興味深い記事
等有難く拝読させていただき
ます。益々の御発展をお祈り
します。

「成寿」31号拝受いたしまし
た。盛大な「やすらぎの園靈
園」と管理棟落慶式おめでと
うございました。日頃『修証
義』を愛唱しています私にとつ
て、御尊兄の「人生の指針」
特に感銘を覚えます。タイ国
での具足戒授与式ではご子息
博志師を散見、改めてお祝い
を申し上げます。先年、永平
寺をお参りしたとき案内役が
「黒田師のご子息も修行中で
すよ」と仰言られたことを思

い出しました。

「子供は親の背中を見て育つ」

角家文雄先生

東京都

『成寿』第31号をお送りいた

だき有難うございます。この

中でご令息・博志様のタイ国・

ワットパクナムで修行をされるニユースに接し、感銘を受けました。今日、多くの寺院で男の子の寺離れが問題になっていますが、善光寺様ではお子様方が仏の道に入られてすばらしいことだと思います。「子供は親の背中を見て育つ」と言いますが、黒田武志老師が

僧侶としての道を正しく歩んでおられるからだと思います。博志様のタイ国での仏道修行の無事円成を祈念いたします。

目を見張る思いで拝見

新井勝龍老師

新潟県

方丈様と善光寺さまのます

ますのご発展をお慶び申し上げます。横浜やすらぎの園靈園の開園まことにおめでとうございます。いつもながら『成寿』ご恵与下さいましてありがとうございます。いつもながら『成寿』ご恵与下さいましてありがとうございます。方丈様の活躍、いつも目を見張る思いで拝見させていただいております。『自愛下さい。』

時節柄ご自愛ご健勝ならんことを切にお祈り申し上げます。

大藪正哉老師

東京都

たゆまぬ救世活動に感服

伊藤雄次郎様
栃木県

この度は、靈園並に管理棟

落慶式典掲載の『成寿』31号
をお贈りいただき有難うござ

いました。黒田師のたゆまぬ
救世活動に感服致します。ま
た、私が常日頃感じております
ことは、横浜善光寺留学僧
僧の修行援助にとどまらず、
今日、東南アジア諸国における、民族・宗教・貧困等に起
因する痛ましい紛争の解決に
役立つ、有徳の指導者の育成

という、平和貢献に絶大なる
育英事業であると喜びを大に
するものであります。

深き感動を覚え敬服

宮入紀雄老師
長野県

いつも精力的なるご活躍に

敬意を表します。『成寿』をお

送り下され読ませてもらいま
した。人はただ一人では生き
て行けない、多くの物や人に
支えられて生かされて行くは
世のならいでしようが、人を
育てたり物を育てたりは言う
には易し行き難きことです。

それを身を以て実行、実践さ

れておられる老師に深き感動
を覚え敬服しています。これ
からもご健闘にて益々ご飛躍
あらんことを山の中よりお祈
り申し上げます。

転法輪具現化の数々

廣島一雄先生
藤沢市

『成寿』第31巻拝受仕りま

した。転法輪具現化の数々が
誌上に躍如として示され、心
魅かれます。なかでも東郷敏
氏の「仏のこころ」一編の印
象は鮮烈です。有難く御礼を
申し上げます。



強き信仰の念

す。

しい稿も嬉しく読ませていた
だきました。

浜田智祥様 東京都

戸塚正美様 横浜市

成寿を拝讀させていただき
ありがとうございます。善光

寺さまの僧伽の和合、人びと
への思いやり、方丈様はじめ
皆様の強き信仰の念をいつも
感じます。世界仏教の流布、
布教、教化の発信は善光寺か
ら。そんな念（正念）を善光
寺さまの僧伽の中に深く省察
し、自己の中に深く位置づけ
ております。

善光寺さまのさらなる仏法
の敷衍を心より祈念いたしま

『成寿』31巻拝受、ありがとうございます。
うござります。「横浜やすらぎ
の郷」の完成おめでとう存じ
ます。相変らずのご活躍、ブ

ルドーザー僧侶の感がありま
す。ご労作、『修証義』の解説
と老師の人生訓は心温まる大
宇宙の真理を見る思いです。

埼玉県

大寺忠老師

『成寿』第31巻ご恵贈いただ
き誠にありがとうございます。

貴山のますますのご繁栄の様
子、お弟子様の具足戒を受け

『成寿』31巻拝受、ありがとうございます。
うござります。「横浜やすらぎ
の郷」の完成おめでとう存じ
ます。相変らずのご活躍、ブ
ルドーザー僧侶の感がありま
す。ご労作、『修証義』の解説
と老師の人生訓は心温まる大
宇宙の真理を見る思いです。

三年目に入り、第三種郵便物
の認可も受けて軌道に乗って
きました。先日、石附山主老
師と貴兄のご活躍の話をした
ばかりです。くれぐれもお身
体を大切に。

仏法の弘通の活躍がいよいよ興隆

られたことなど嬉しく拝読いたしました。貴山の衆生接化と仏法の弘通の活躍がいよいよ興隆されることを念じて御礼の言葉といたします。

興味深く拝読

小川英雄先生
東京都

『成寿』をお送り下さり、有難うございました。毎号、大変興味深く拝読しております。靈園落成のこと、育英会のこと、タイとの交流のこと、いつも啓発されました。いつものように、学生たちに回覧したいと存じます。日本オリ

エント学会につきましては、お力添えいただき、心より感謝申上げております。

素晴らしい言葉

林博明先生
東京都

『成寿』31巻ご恵送賜りありがとうございました。二千年の特集「横浜やすらぎの郷」「タイ得度式」黒田方丈様の長年の念願の気持ちが一言一言重く感じられます。国際的・仏法興隆と世界平和に貢献したいという一念の現れです。

この度は『修証義』第三章

夢が見事に結実

佐藤達玄先生
東京都

『成寿』第31巻ご恵送下され有難うございました。先ずもつて「横浜やすらぎの郷靈園」の開園心よりお祝い申上げます。貴老師長年の夢が見事に結実したことは仏天の加護と共に不屈のご精進によるもの

語と道元禪師の「礼拝が世に住まる限り仏法は絶えない」という素晴らしい言葉を教えていただき、ありがとうございます。益々の山門のご繁栄を祈念申上げます。

であります。なおご子息博志師の具足戒授与式のお写真や東郷敏氏の「仏のこころ」を拝読し、南方仏教の実態がよく分かり、大変勉強になります。しかし批判されても仕方ありませんが、よい解答が見つかりません。

時節柄ご自愛の上、さらなるご発展をお祈り申上げます。

お礼にかねて、近況のご報告

塙本啓祥老師
鎌倉市

ご健勝のこととお慶び申し上げます。また寺門の興隆、

国際的なご活躍、ご発展のことと大慶の至りに存じます。小生は宝仙学園短期大学学長を三月末（平成12年）をもって定年により退職致しました。週に一日、立正大学大学院に出講いたします他は、自宅にて執筆に専念いたしております。『成寿』第31巻ご惠送のお礼にかねて、近況のご報告まで申し上げます。

どごにもない尊い」と

浦野フデ様
横浜市

第31巻『成寿』ご惠送頂ぎこの上ない幸とむさぼり拝読

致しております。拝見致しておりますと「やすらぎの郷」が完成遊ばされおめでとうございます。本当に素晴らしいと一人胸をたたいて喜びました。必ずお参りさしていただきます。方丈様の御立派な御心持ちの賜と、総てが完成して大勢の方々が方丈様に付いて行かれることはどこにもない尊いことと思います。

餞（はなむけ）の言葉

津戸公子様
島根県

横浜やすらぎの郷靈園開園並に管理棟落慶誠におめでと

うござります。真つ赤な夕日
に浮かぶ富士山を見に是非一
度行つてみたいと思ひます。

私ごとでございますが、九月

に定年退職しました。この記

念すべき時に『成寿』をご恵

送下さり感激しております。

東郷さんの「仏のこころ」の

中に東郷さんを変えた一つと
して黒田方丈様が言われた「仕
事」というものは、自分がした
くてするものではない。仏さ
まがさせてくださるものだ。
どんなに働きたいと思つても
できなくなるときがきっと来
る。仕事が与えられていると
きは、感謝の心で精一杯働く
こと…」とありましたが、こ

れは私への餞の言葉だと嬉し
く思つております。ありがとうございます
ございました。

皆々様に感謝

大阪府

森廣正男様

『成寿』第31巻の恵本にあず
かりありがとうございました。
ややもすると多忙という流れ

で自己弁護する自分に『成寿』
は立ち止まり洗心する機会を

与えて下さいます。そしてま

た歩き出すのです。東郷氏の

仏彩人彩文筆には筆を通じて

の語りかけが伝わつてまいり、

いつの間にか自分もその中の

スタッフになつてしまいまし
た。伊藤先生の表紙も自分の
見る時の心を現わすのか同じ
表紙も違う物に見えるのも不
思議です。

ご住職様、皆々様に感謝。

大阪府

大きな魅力と感動

白山 誠様

大阪府

開創三十周年おめでとうござ
います。『成寿』31号で記念

事業の横浜やすらぎの郷靈園

等の完成写真や記事を拝読い

たしまして、心からお祝いを

申し上げます。三十数年前に

黒田方丈様にお会いして以来、

oo



橫
洪善光
南無阿彌陀佛

濟
善
庵



師の人間臭さの中に大きな夢を語られるとき、他人と異なった目の輝きを強く感じておりました。ここに三十年の想いを現実にされた師の情熱と心意気に再び大きな魅力と感動を覚えます。どうぞ今をスター卜としてもっと大きな夢の実現に向かってご尽力下さいますようお願い申し上げます。『成寿』の拝読を楽しみにしておる一人です。

「教導を感謝

山口哲雄様
茨城県

いつも『成寿』をご惠送頂

き厚くお礼申し上げます。お恥ずかしいことですが、仏法については全くの無知者である私でも、黒田師のご健闘ぶりを拝見していくと、社会の一隅を照らす仏法者のご努力が痛いほどに伝わってまいります。國を守り、人間を育てることが緊要の時代とあって、すごいことをなさつていらると思います。ご教導を感謝しております。

「仏教を国際的に観ようとする目が拓かれて

鶴見女子中・高等学校
菅原節生先生
横浜やすらぎの郷靈園開園

日頃は一利ご円満のこと、

並に管理棟落慶誠におめでとうございます。又このたびは、『成寿』31巻をご惠送賜り、有難く厚く御礼申し上げます。拝読しておりますと知らず知らずのうちに仏教を国際的に観ようとする目が拓かれてゆります。卷末の表紙特集もおもしろく見させて頂きました。貴師の「願い」が益々圓成されますよう祈念申し上げます。

「高徳の賜

岩田文有老師
愛知県

心からおよろこび申し上げます。『成寿』お送り下さいまして有難うございました。小谷亀太郎氏逝去に際しては何かとご配慮を賜り御礼もいたさず、まことに失礼を申し上げております。お許しのほど。ワット。パクナムでウエサカブーチヤに参加した人々、未に話題になり貴老師のご高徳の賜と深く感謝申し上げております。

勉強中の日々

福井県 永平寺内

前平武男師

『成寿』31号届きました。



有縁の絆で結ばれて

高知県
伊藤賢二様

ありがとうございます。私も八月末に忙しかった「受処」から「鐘酒」へ転役致しました。いつも聞いている鐘や鼓が実際に打つてみると難しく勉強中の日々です。とは言つても解合で二度目の「鐘酒」。今までとは比較にならないほど自分の時間がどれ、有効に過ごそう、本を読もうと思つていたので、ちょうど良いタイミングでした。友人にも好評でした。

成寿山善光寺に集える皆様、ご清栄大慶に存じます。絶対不可能なる世界恒久平和の理想を掲げ、道元禪師の教えのもと求道、否修道の精進を共に成される方々は、これみな有縁の絆で結ばれているのでしょう。修道の普及には人、時間、物、場所、金銭が絶対に不可欠であり、これは立派な経済活動と言えます。異端を学んだ者の中には、「善い人、普通の人、悪い人と分けた奴

が一番の悪い人であつた」の
思いのある中、成寿山善光寺
の皆様方の今後に光あれと祈
りおります。

壮快な気分に若さが出て

横浜市

大和田 ハル様

日頃お世話になつております。
いつもご本をお送り下さ
いまして誠に有難う御座いま
す。厚く御礼申上ます。私は
老人の身ですので毎日時間を
見て楽しみに読ませて戴いて
います。笑うことの多い本で
すのでとても浮き浮きした氣
持ちになり、壮快な気分に若

さが出てきます。一日も長生
きしたいと思つて暮らさせて
戴いています。

私たちの喜び

横浜市

玉那 霜 勇様

方丈様には益々ご健勝のこ
ととお喜び申し上げます。先
日は誠に有難うございました。

士、日と大変お忙しいにもか
かわらず、母トミ、父、祖父
母の戒名を頂き、大変有難く
感謝致しております。母はじめ
め、父、祖父母とも天国にて
喜んでいることと思います。

立派な戒名で光栄に思つてお

ります。方丈様に直接お話で
きましたことは私たちの喜び
でした。四九日の法要、仏壇
の開眼供養等よろしくお願ひ
いたします。今後ともご指導
よろしくお願ひ致します。

宗風の宣揚と宗勢の確立 に精進したい

茨城県

村上 則 雄様

世界は一つの理想に向つて、
布教並に行事の展開に精進さ
れておる老師の不惜生命に、
敬意を表しております。こ
の度のやすらぎの郷靈園落慶
誠におめでとうございます。

今後益々宗風の宣揚と宗勢の

確立に同人として精進したい
と思います。

普く人々に敷衍される」
とを確信

横浜市 鶴見大学

落合一恵様

平素、方丈様の仏法興隆へ
のご情熱と檀信徒教化の実践
には、心から敬服させていた
だいております。

今般は文字どおり檀信徒の
方々の心のやすらぎの郷靈園
の完成、管理棟落慶と重ね重
ね本当におめでとうございま
した。方丈様のご発心が普く
人々に敷衍されますことを確
信いたしております。

この度『成寿』31号をご惠
贈賜り早速学園関係者にお届
けさせていただきます。たび
たびの御心遣い誠に有難く、
かつ恐縮に存じております。

お志の大きさ

北海道

古谷ミニエ様

善光寺様にはいつも有難い
お心を賜り、この度も『成寿』

これからもお体を大切に益々
のご繁栄をお祈り申し上げま
す。

きさに唯々うらやましく又、
御苦勞様、おめでとうござい
ましたの言葉のほかございま
せん。私たちはお世話になる
ばかりで何もできず恥ずかし
いです。

心から感謝

茅ヶ崎市
黒田トシ様

『成寿』をお送り下さいま
して有難うございました。子
供達の支えと成寿を読ませて
いただき、一番の幸福を感じ

ております。

先日お彼岸供養に法正様に黒田省吾祖父の百回忌の供養をさせていただきました。黒田達三父は仏心の深い人でしたので喜びと安心をしてくれたと思います。健康であつたことのお陰様と皆様とのご縁から本当に嬉しく、心から感謝致しております。

私は幸せ者と感謝

伊東政子様
東京都

栃木の実家でできた新米をお届け致します。どうぞお召し上がり下さい。新潟の魚沼

産のお米は最高と聞きますが、

私にとつては尊敬する両親が作ってくれたお米は世界中で一番おいしいと思っております。

そしてそのお米を日常食べられる私は幸せ者と感謝致しております。

春には緑が、夏にはかんぴょうが、秋には

黄金色の田んぼが、そして冬には冷たい空の風が私たちを迎えてくれます。遠く男体山の姿を見ながら育った私は、

貧しかったけれど、優しくて暖かかった故郷に、両親に、いつも感謝しております。遠く離れているからこそ、思いは強いのでしよう。

善光寺様の益々のご発展を

お祈り申し上げます。

